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 --- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE  
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA DEZOITO DE JUNHO DO ANO DE DOIS 
MIL E DEZOITO. ------------------------------------------------------------------------------- 

--- Aos dezoito dias do mês de junho, do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma 
horas e cinquenta minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na sala de 
reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com a 
seguinte:------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS : ------------------------------- 

--- Ponto um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade da 
Freguesia e da sua situação financeira; --------------------------------------------------------- 

--- Ponto dois: Apreciação e votação da proposta de criação da Associação de 
Freguesias das Serras de Aire e Candeeiros; --------------------------------------------------- 

--- Ponto três: Apreciação e votação da proposta de permuta de terreno; ----------------- 

--- Ponto quatro: Apreciação e votação da proposta de atribuição toponímia em 
Alcanede, Oleiros, Colos e Voltas; -------------------------------------------------------------- 

--- Ponto quinto Assuntos de interesse para a Freguesia; ----------------------------------- 

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Carla Cristina Gonçalves Filipe, 
Flávia Inês Montez Silva, Fernando Manuel Frazão Pereira, Gilberto Manuel Augusto 
Leandro, António Dias D’Oliveira e Sónia Maria Tomás Martins. ------------------------- 

--- Ausências: Nuno Manuel Marques Carreira e Maria do Céu Inácio dos Santos ------ 

--- Verificada a existência de quorum, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberta a sessão, tendo procedido à leitura da convocatória para a presente sessão, assim 
como à leitura da correspondência existente nomeadamente de dois requerimentos 
enviados pela Sr.ª Maria do Céu dos Santos, a solicitar justificação da sua ausência à 
presente sessão, que por motivos de ordem profissional não pode estar presente e do 
Sr. Nuno Manuel Marques Carreira, a solicitar também a justificação da sua 
presença à presente sessão  que por motivos particulares não pode estar presente.------- 

--- Os referidos pedidos de justificação de ausência foram aceites. ------------------------ 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                366 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 03/2018 

Sessão Ordinária de 18 de junho de 2018 
 

--- Foi dado conhecimento de um convite a todos os membros do executivo e da 
Assembleia de Freguesia, apresentado pela Sr.ª Maria Teresa Antunes, para o 
lançamento do seu livro “Pé da Pedreira – Um passado que nos orgulha, alicerces de 

hoje” a realizar Domingo, dia 24 de junho de 2018 pelas 17 horas, no Centro Cultural 
e Recreativo em Pé da Pedreira. ----------------------------------------------------------------- 

--- Foi dispensada a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi remetida previamente a 
todos os membros da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

--- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Presidente da 
Assembleia, Sr. Carlos Frazão, foi concedida a intervenção dos membros da 
Assembleia, tendo usado da palavra: ------------------------------------------------------------ 

--- O Sr. Gilberto Leandro, questionando qual o órgão ou entidade responsável pela 
gestão e manutenção do edifício do antigo Jardim de Infância de Alcanede. Esta sua 
questão é colocada devido a alguns comentários maldosos existentes nas redes 
Sociais.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Interveio o Sr. António d’Oliveira,  questionando sobre algumas reparações na 
estrada no interior da povoação de Vale do Carro. Questionou ainda relativamente à 
toponímia da Rua dos Carvalhos em Vale do Carro que só está assinalada em um dos 
lados da rua. Colocou ainda a questão sobre a estrada do Prado e reparação do 
pavimento. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- O Presidente da Junta da Freguesia de Alcanede, Sr. Manuel Joaquim Vieira, 
respondeu às questões colocadas, explicando que a gestão e manutenção do edifico do 
antigo jardim de infância de Alcanede está à responsabilidade do Agrupamento de 
Escolas D. Afonso Henriques, no entanto, está previsto ser cedido para o núcleo da 
NERSANT, num projeto em vias de ser aprovado. -------------------------------------------  

--- Informou ainda que, não responde a questões ou comentários colocados nas redes 
Sociais, se alguém pretender informações sobre qualquer assunto relacionada com a 
Freguesia, deverá ser colocado na secretaria da Junta ou então na Assembleia de 
Freguesia, aí serão esclarecidos sobre os assuntos colocados. ------------------------------- 

--- Quanto às reparações nas estradas, estão ambas previstas e assinaladas, e serão 
asseguradas assim que possível. Relativamente à toponímia da rua dos Carvalhos será 
analisada a situação e respetiva intervenção quando possível.------------------------------- 

--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 
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--- PONTO UM: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; -------------------------------------- 

--- Após ter lido a informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, o Sr. 
Presidente da Assembleia, deu a palavra aos membros desta Assembleia não tendo 
solicitado o uso da palavra qualquer membro desta Assembleia, intervindo apenas o 
Sr. Presidente da Junta, justificando a atividade da freguesia e a sua situação 
financeira. -------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- PONTO DOIS: Apreciação e votação da proposta de criação da Associação de 
Freguesias das Serras de Aire e Candeeiros; ----------------------------------------------- 

--- O Presidente da Assembleia, Sr. Carlos Frazão, deu a palavra ao Sr. Fernando 
Pereira, que mostrou algumas reservas relativamente a esta questão, justificando que 
esta freguesia é composta por duas comissões de baldios, e já faz parte de outra 
associação de freguesias. ------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia, respondeu que a Associação de 
Freguesias a que a Junta de Freguesia de Alcanede pertence não tem tido atividade 
pois não existem fundos comunitário que viabilizem a realização de projetos. Quanto à 
nova Associação de Freguesias podem existir vantagens, podendo ser uma mais valia 
para a freguesia em várias vertentes, nomeadamente havendo voz ativa junto do 
PNSAC, visto a proposta englobar todas freguesias dos conselhos de Santarém, Rio 
Maior, Alcanena, Ourém, Alcobaça e Porto de Mós.------------------------------------------ 

--- O Sr. Fernando Pereira, volta a intervir mostrando as suas reservas uma vez que 
as outras freguesias têm o controlo dos baldios e por isso talvez tenham mais 
benefícios que a Junta de Freguesia de Alcanede, a qual não tem o poder sobre as 
comissões dos baldios.----------------------------------------------------------------------------- 

--- Por não haver mais pedidos de intervenção, o Sr. Presidente da Assembleia, 
submeteu a presente proposta de criação da Associação de Freguesias das Serras de 
Aire e Candeeiros, a votação, tendo a mesma sido aprovada por maioria com seis 
votos a favor e uma abstenção por parte do Sr. Fernando Pereira. -------------------- 

--- PONTO TRÊS: Apreciação e votação da proposta de permuta de terreno; ----- 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos usou da palavra, o Sr. Fernando Pereira, 
que felicitou pela resolução desta permuta que só pecou pela tardia.----------------------- 
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--- Usou a palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, que esclareceu que entrou 
pela primeira vez para o executivo desta Junta de Freguesia a oito de Janeiro do ano de 
dois mil e dois e que o problema presente na permuta é respetivo ao ano de dois mil e 
um, sendo que apenas agora tomou conhecimento do sucedido, portanto só agora o 
mesmo será resolvido. ----------------------------------------------------------------------------- 

--- Após análise e todos os esclarecimentos prestados sobre este assunto, o Sr. 
Presidente da Assembleia,  submeteu a votação, a presente proposta, tendo sido  
aprovada  por  unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

--- PONTO QUATRO: Apreciação e votação da proposta de atribuição 
toponímia em Alcanede, Oleiros, Colos e Voltas; ------------------------------------------ 

--- Pelo Presidente da Assembleia, Sr. Carlos Frazão, foi colocada à discussão e 
apreciação a presente proposta sobre este assunto da Ordem de Trabalhos: -------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Gilberto Leandro, questionando de quem é a 
responsabilidade de transmitir as alterações de toponímia e arruamentos às entidades 
de localização como o GPS, visto que existem algumas ruas e povoações que não 
constam no mapa deste tipo de aplicações. ----------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia, esclareceu que este tipo de informações 
são transmitidas pela Câmara Municipal de Santarém a essas entidades.------------------ 

--- Após todos os esclarecimentos dados sobre a toponímia dos arruamentos 
apresentados nesta proposta o Sr. Presidente da Assembleia, submeteu a mesma a 
votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------------------------- 

--- PONTO QUINTO: Assuntos de Interesse para a Freguesia; ------------------------ 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, deu a 
palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra o Sr. Fernando Pereira, 
alertando para a existência de uma aroeira em frente à Igreja Matriz de Alcanede, na 
estrada para o Castelo de Alcanede, que poderá ou não estar a prejudicar o meio 
envolvente. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- A palavra foi passada ao Sr. Gilberto Leandro, que alertou para o perigo de um 
buraco junto à escada da Igreja Matriz; questionou para quando a reparação da estrada 
Aldeia da Ribeira – Casais da Charneca; qual a situação da Expo-Alcanede; 
parabenizou pelo zelo ao campo de futebol dos Bacelos; queria ser esclarecido sobre a 
reparação da estrada da Espinheira; questionou se a Junta de Freguesia pretendia 
candidatar-se aos projetos AGRIS; para quando as obras no cemitério dos Casais da 
Charneca.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--- Interveio ainda o Sr. António Oliveira, questionando sobre a reparação da estrada 
para o Prado, e alertou para o mau estado dos sinais de STOP em Vale do Carro e na 
restante freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, respondeu relativamente à 
questão do Sr. Fernando Pereira, que não tem conhecimento sobre a aroeira estar a 
danificar qualquer espaço mas que averiguará a situação. ----------------------------------- 

 --- Em relação às questões do Sr. Gilberto Leandro, respondeu que, quanto à situação 
do perigo junto à Igreja Matriz irá analisar a situação e planear uma possível 
reparação. Relativamente à reparação da estrada Aldeia da Ribeira – Casais da 
Charneca irá ser reparada mais de cinquenta por cento da mesma, no entanto está tudo 
em andamento e será iniciada quando possível. Em relação ao campo dos Bacelos 
admite a limpeza mas que deverá haver outras intervenções nomeadamente ao piso e 
futuramente a possibilidade de reparar a iluminação do espaço. A estrada da 
Espinheira foi realizada durante o mandato anterior ficando a situação concluída. 
Relativamente ao projeto AGRIS não existe qualquer previsão de candidatura mas 
caso surjam serão propostas. Respetivamente ao cemitério dos Casais da Charneca a 
situação será resolvida a curto prazo, sendo que, a Junta de Freguesia está a tratar do 
processo de legalização do terreno assim como do projeto das obras do mesmo. -------- 

--- Respetivamente às questões do Sr. António Oliveira o Sr. Presidente da Junta de 
Freguesia de Alcanede, respondeu que relativamente à estrada do Prado a mesma terá 
que ser saneada de modo a resolver o problema do piso em mau estado. Quanto aos 
sinais de STOP, nas estradas nacionais a responsabilidade é das Infraestruturas de 
Portugal, enquanto que nas estradas das povoações é da responsabilidade da Câmara 
Municipal de Santarém, que será alertada para esta situação. Em relação à EXPO-
Alcanede 2018, a mesma está em andamento e está tudo alinhavado relativamente às 
tendas, cozinhas e os restantes espaços ficando apenas a faltar algumas confirmações 
de animação e expositores.------------------------------------------------------------------------ 

--- Utilizou ainda da palavra o Sr. Fernando Pereira, questionando a atividade das 
carrinhas adquiridas pela junta de freguesia à cerca de seis meses atrás.------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede,  respondeu que as carrinhas 
já estão devidamente equipadas, faltando apenas o livrete para a normal utilização das 
mesmas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO, tendo usado da 
palavra: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. César Martins, alertando para a falta de médicos no Centro de Saúde de 
Alcanede, existindo apenas um médico para toda a freguesia.------------------------------- 

--- O Sr. Henrique Cordeiro, perguntando se não existe forma de prevenir o 
vandalismo em locais como o Castelo, Parque de Jogos e campo dos Bacelos. 
Questionou ainda quanto à posse da chave das instalações do Castelo de Alcanede. ---- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, informou que irá pedir 
esclarecimentos junto dos Serviços de Saúde de Alcanede, sobre a situação dos 
médicos existentes no mesmo. Quanto ao vandalismo está para ser respondido a curto 
prazo estando somente à espera de orçamento para colocação de câmaras de segurança 
nos locais a vigiar. Relativamente à chave do Castelo de Alcanede, informou que a 
Junta de Freguesia não possui a chave apesar do mesmo se encontrar aberto, e que as 
entidades responsáveis já foram contactadas no sentido de disponibilizarem uma cópia. 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, aproveitou para informar 
os presentes que o projeto do Pavilhão Multiusos de Alcanede está a ser encaminhado, 
sendo que, estão a analisar outra possíveis localizações do mesmo.------------------------ 

--- Utilizou ainda a palavra o Sr. Fernando Pereira, agradecendo o convite pelo 
lançamento do livro sobre a povoação de Pé da Pedreira, e parabenizou ainda a Banda 
Filarmónica do Xartinho pelo seu futuro aniversário, mostrando ainda agrado pela 
ponderação do executivo a outras hipóteses de localização do edifício do pavilhão 
multiusos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze de  
doze  de setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
para que possa produzir efeitos imediatos. -----------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas e cinco minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia deu 
por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida pelos secretários da 
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Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o Sr. Presidente da 
Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carla Cristina Gonçalves Filipe) 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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